

ÉDITO

C'est la rentrée, même si les activités n'ont jamais cessé aux PEP42. C'est notre secteur « Vacances -loisirs » qui était en « première ligne » : deux SNU organisés à Valcoline, des séjours de vacances également, un centre de loisirs dynamique à Montreynaud et le tout sans incident notable, bref un bel été !

Après cette grande activité, le centre de Valcoline sera au repos forcé. En effet une première vague de travaux va être effectuée dès à présent jusqu'en décembre 2023, dans le cadre de la rénovation et de la mise aux normes de sécurité, en respectant l'enveloppe budgétaire prévue. Le centre devrait rouvrir en janvier 2024.

L'AT Loire-Dômes-Allier est lancée, le traité de fusion a été acté et signé en juin dernier. L'AT existera en tant que telle au 1^{er} janvier 2024. L'automne sera consacré aux derniers ajustements et contraintes techniques tant au niveau associatif qu'au niveau administratif, et ils ne sont pas moindres...

Enfin, nous nous devons de vous informer du changement de présidence à la tête de la Fédération des PEP. Suite à la dernière Assemblée Générale, C'est Fernand Vanobberghen qui succède à Dominique Gillot.

Bonne reprise et bonne lecture.

Jean-François Payre

VIE ASSOCIATIVE

- ❖ Vers l'Association Territoriale Loire-Dômes-Allier : la dernière ligne droite
- ❖ Randonnée mémorable dans le Pilat

LES PEP 42 EN ACTION

- ❖ Service National Universel au Collet d'Alleverd et à Montreynaud
- ❖ Artiste en résidence d'été : Tatiana Domas – Compagnie Loess

ACTUS PRO

- ❖ Séminaire de rentrée pour les cadres du secteur médico-social
- ❖ Du nouveau pour la communauté 360 : focus sur l'autodétermination



VIE ASSOCIATIVE

Vers l'Association Territoriale Loire-Dômes-Allier : la dernière ligne droite

Le traité de fusion est signé

En effet, le 26 juin 2023, l'assemblée générale des PEP42 a validé le traité de fusion entre les PEP42 et les PEP63. Les deux présidents des associations respectives ont apposé leur signature en bas de ce document. Comme il est stipulé dans le document, la fusion sera effective au 1^{er} janvier 2024 si tous les obstacles administratifs et associatifs seront levés.

Le dernier trimestre de cette année civile sera donc consacré à l'harmonisation et à l'ajustement des contraintes liés à cette opération : comptes bancaires, contrats d'assurance, autorisations d'ouverture des établissements et services, baux et loyers, contrats de location des véhicules, etc...



Un CA territorial de 24 membres

Les derniers CA du mois de septembre à Clermont Ferrand et à Saint-Etienne ont arrêté la liste des candidats au futur CA de l'AT. Ce seront 24 administrateurs, s'ils sont élus, qui le composeront. Chaque département en proposant 12. Il est à noter qu'à la demande du président des PEP42, les 6 membres du bureau de l'association ont proposé leur candidature.

Un président et un bureau opérationnels dès le 1^{er} janvier 2024

C'est une AG qui, en octobre 2024, procédera à l'élection effective de ces candidats. Et c'est ce CA, préfigurateur de l'AT qui, en novembre 2023, procédera à l'élection du président de l'AT et à la désignation du bureau (8 membres). Ainsi, si tout est prêt, dès le 1^{er} janvier 2024, il y aura une gouvernance associative de l'AT Loire-Dômes-Allier et ce, sans période transitoire. Ce qui est très bien.

Cette opération de fusion-absorption s'est déroulée selon le calendrier prévu malgré les aléas incontournables dans une telle opération, et dans un climat de confiance réciproque entre les deux AD.

S'il en a été ainsi, c'est en grande partie grâce aux performances professionnelles des membres du CODIR et de son directeur associatif qui ont su faire preuve d'efficacité, de persévérance et de ténacité.

JF PAYRE

Randonnée mémorable dans le Pilat

Le vendredi 26 juin au matin, nous étions dix à emboîter le pas du randonneur fou, Bruno Vermeulen !

Des articles de Bruno Vermeulen lus à l'atelier français et de la rencontre avec lui à l'Esat, il n'y eut qu'un pas à faire pour que nous ayons tous envie de cheminer avec lui sur les chemins du Pilat.

De découvertes en découvertes...

Bruno nous a concocté une randonnée de 9 kilomètres annoncés au départ de La Jasserie. Allions-nous être à la hauteur de ses ambitions ? et surtout qu'allions-nous découvrir ? car si certains d'entre nous connaissent le Pilat comme Emilie par exemple, pour d'autres c'était à la fois une découverte des paysages mais aussi la découverte de leur capacité d'endurance !

Passionnant, passionnés

Tout au long des chemins, Bruno a été très attentif auprès de chacun et chacune.

Encourageant, félicitant, racontant les paysages, la nature, les bruits entendus, les traces d'animaux repérées, bref un grand bavard passionnant qui a su nous passionner !



De La Jasserie à La Jasserie

Après 3 heures de marche durant lesquelles nous avons tous éprouvé nos capacités physiques. Après 3 heures de marche sous la chaleur d'un soleil resplendissant ponctuées de moments de pause bienvenus comme se désaltérer à une source. Les fruits secs et les petits gâteaux de la femme de Bruno ont été fort appréciés.

Nous sommes revenus à notre point de départ où nous attendait, à l'auberge de La Jasserie, un repas réconfortant. Nous avons alors pu desserrer les lacets, poser les bâtons, les chapeaux, la fatigue et profiter d'un bon moment

convivial. Une randonnée enrichissante, des liens forts d'attention de chacun envers les autres, un surpassement personnel pour certains et une expérience positive pour tous. Un grand merci encore à notre guide, Bruno

Article complet avec toutes les photos →



M GALLARDO

LES PEP 42 EN ACTION

Service National Universel au Collet d'Allevard et à Montreynaud

Le service national universel au Collet d'Allevard :

Pour la première fois cette année, le Centre de montagne Valcoline des Pep42 a accueilli les séjours de cohésion SNU organisés par l'académie de l'Isère, du 11 au 23 juin et du 04 au 16 juillet 2023. Soit 224 jeunes volontaires au total.



Ces séjours ont été encadrés par des équipes de tuteurs formés et des chefs de séjour issus de l'Education nationale. Les jeunes ont pu expérimenter des activités sportives, dont la course d'orientation, la randonnée, le volley, les jeux de ballon, le self-défense, le tir à l'arc, le biathlon, l'accrobranche.

Ils ont également suivi des ateliers organisés par des intervenants issus de l'armée, de la gendarmerie, et d'associations, sur des domaines variés : sécurité routière, gestes qui sauvent, journée défense et mémoire nationales, développement et orientation professionnelle. Ils ont également réalisé des animations en groupe, et participé aux tâches collectives.

La collaboration avec les chefs de séjour a été excellente et le Centre Valcoline souhaite d'ores et déjà se positionner pour 2024 afin d'accueillir les prochaines sessions, espérant rendre ainsi pérenne l'accueil ses séjours SNU au Collet d'Allevard.

Le service national Universel à Montreynaud

Depuis la création du service national universel, nous accueillons sur chaque période de vacances scolaire des jeunes âgées de 16 à 18 ans au sein des structures du Domaine Education et Loisirs. Cet été trois lycéens sont venus à l'ALSH Arétha Franklin et deux autres à la Ludothèque La Jarjille pour effectuer 84 heures de mission d'intérêt générale, dont une jeune femme en situation de handicap scolarisé en dans le service d'éducation spécialisée et de soins à domicile du Parc Revollier. Ils ont pu découvrir l'animation jeunesse à travers des ateliers ludiques, créatifs, sportifs et pédagogiques.

Ces accueils permettent de partager les valeurs de l'association et de transmettre la passion de nos métiers. Nous avons pu rencontrer de nombreux jeunes volontaires et motivés qui ont à cœur leurs missions. Leurs passages à parfois donné suite à des propositions de travail dans nos établissements ou a éveillé le désir de passer le brevet d'aptitude aux fonctions d'animateur (BAFA).

E LEVI

Artistes en résidence d'été : Tatiana Domas- Compagnie Loess

Durant la saison estivale 2023, le **centre de loisirs de Montreynaud** a hébergé une résidence artistique grâce au dispositif été culturel (partenariat FGPEP / CNL). Il s'agit du deuxième été où nous sommes sélectionnés pour recevoir un artiste, en particulier dans le domaine du livre jeunesse. Une thématique qui nous tient à cœur sur le quartier de Montreynaud.

Nous avons donc accueilli au mois juillet, **Tatiana DOMAS**, une auteur et illustratrice de bande dessinée jeunesse. Elle est intervenue auprès d'une quinzaine d'enfants âgés de 9 à 12 ans dans notre structure.

A travers différents ateliers, elle a pu partager avec passion son travail et son métier : montrer les étapes de fabrication d'un livre et d'une image mais également raconter la construction d'une histoire, d'un scénario de bande dessinée. Chaque enfant a pu concevoir une planche de bande dessinée en passant par différents stades : recherche d'une trame narrative, élaboration d'un personnage principal, création d'un storyboard, encrage et mise en couleur de chaque vignette.



Pour connaître l'issue du combat, découvrez la planche complète et toutes les photos en flashant :



En partenariat avec L'UNAT Rhône-Alpes et la DRAC, le **centre Valcoline** a accueilli cet été trois Chorégraphes de la **compagnie LOESS** en résidence d'artiste du 01 au 12 août.

Le principe de la résidence d'artiste inclus un temps de recherche et un temps de partage avec le public.

Les enfants ont ainsi pu participer chaque jour au gré de leurs envies et sur la base du volontariat aux ateliers proposés par Anne-Sophie Gabert et deux autres chorégraphes. Des ateliers de marches sensorielles et performatives (entre spectacle et éveil sensoriel), des ateliers danse (faire l'expérience du corps en mouvement en lien avec son environnement), ou encore des ateliers masques.

L'idée pour les artistes était d'impliquer directement les enfants du centre dans la recherche de l'écriture chorégraphique en s'inspirant « de leur façon particulière d'être au monde et de leur curiosité » et « d'être en proximité d'espaces naturels divers pour éprouver différents contextes ». En cela, le cadre de nos séjours vacances d'été et le site naturel et sauvage du Collet d'Allevard s'y prêtaient complètement. Cette expérience inédite est à reconduire l'année prochaine avec d'autres artistes à découvrir.

E LEVI

ACTUS PRO

Séminaire de rentrée pour les cadres du secteur médico-social

En cette rentrée, les 19 cadres du secteur médico-social se sont réunis pour partager les objectifs communs entre le siège et les différents dispositifs d'accompagnement et d'inclusion (DAI). Cette réunion a permis d'articuler et préparer les différents groupes de travail en cours et à venir, mais surtout d'échanger sur la préparation du contrat pluriannuel d'objectif et de moyen (CPOM).

Suite au travail de diagnostic réalisé dans les différents DAI présenté à l'agence régionale de santé (ARS), Delphine Rey, directrice opérationnelle du secteur médico-social, et Francis Paillard, directeur associatif, ont animé un atelier contributif pour identifier des réponses opérationnelles.



Les cadres se sont déplacés dans les 4 zones de travail pour traiter de questions concernant les prestations fournies aux usagers. Après avoir défini les difficultés de mise en œuvre, l'exercice a permis de mobiliser l'intelligence collective pour proposer des réponses. Cette animation a rencontré un vif succès et rappelle que « seul, on va plus vite. Ensemble, on va plus loin ».

L VIALETTE

Du nouveau pour la Communauté 360 : focus sur l'autodétermination

L'autodétermination permet, pour chaque personne accompagnée, de développer la capacité de concevoir, formuler, verbaliser ses souhaits, ses envies, ses préférences, évaluer ses propres besoins. Il s'agit d'aider la personne à développer la capacité à faire des choix qui correspondent à ses propres aspirations en connaissance de ses propres contraintes, et mettre en œuvre les stratégies pour les accomplir. A terme, la personne devient plus autonome.

Pour mener à bien cet engagement, l'équipe salariée de la communauté 360 s'agrandit pour porter sur l'ensemble du département de la Loire le dispositif de soutien à l'autodétermination en complément des pôles de compétences et de prestations externalisés prisme accès sur Saint-Etienne et le phénix à Roanne.

Deux nouvelles médiatrices de parcours inclusif auront pour missions essentielles d'accompagner les personnes à formaliser leurs souhaits en visant le renforcement de leur pouvoir d'agir. Elles soutiennent l'élaboration du projet de la personne en situation de handicap en rendant accessible les droits de la personne accompagnée.

Marion Gravier nous a déjà rejoint pour exercer sur le nord du département. Vous pouvez la contacter par mail : mpinord@360loire.fr



Marion Gravier

L VIALETTE

Votre avis nous intéresse :

Après 4 parutions du nouveau format du PEP INFOS 42, partagez votre point de vue en complétant l'enquête en ligne et contribuez à son évolution. Flashez le code ci-contre



À VOS AGENDAS

- Assemblée générale des PEP 42 : 17 octobre 2023
- Assemblée générale extraordinaire des PEP 42: 17 octobre 2023

SOLIDARITÉ / **ÉGALITÉ** / **CITOYENNETÉ** / **LAÏCITÉ**